MARÍA TERESA CÁRDENAS M.

ara qué queremos un museo? Lo que hace falta son laboratorios y no museos, escuelas primarias municipales y no museos produces de la construyan. Las paredes nos serán de utilidad", led gio el pedagogo moscovita Vajterova y Marina Tsvietáieva en 1909, cuando ella era una colegidal y su padre, el filólogo líván Vladimirovich Tsvietáieva (847-1913), llevaba adelante el gran sueño de su vida: la fundación del museo de bellas artes de Moscii. No fuel a única opinión en contra de su proyecto ni el único obstáculo que encontró en el camino, pero el respetado profesor de la Universidad de Moscii no cejó en su empeño. su empeño.

MT PADRE Y SU

De esa pasión y esa fuerza dan cuenta los nueve relatos de la poe-ta, dramaturga y prosis-ta rusa reunidos en Mi padre y su museo (Acantilado), un delica-do volumen de apenas 80 páginas. Pero sobre todo, el libro revela el respeto, el amor y la adrespeto, el amor y la ad-miración de una hija por su padre, a quien descri-be en todo momento co-

MI PADRE Y SU
MUSEO
Marina
TSvietlaiva
mo un hombre integro,
soñador y correcto. SalAcantilado,
Barcelona, 2021,
80 páginas.
RELATOS
Pagar impuesto en la
aduana, la cubrió de libros en una cajade su museo y, para no
pagar impuesto en la
aduana, la cubrió de libros en una cajade su museo y, para no
compró una podadora de
creo que fue acorona de laurel", y luego retieiva en "La corona de laurel", y luego retieiva en "La corona de laurel", y luego retenma la anécdota en "La podadora".

Los relatos se publican por primera vez
en un volumen y corresponden a dos momentos de escritura. Los tres primeros
—"El museo de Alejandro III", "La corona
de laurel" y "El día de la inaugración"—,
según explica la traductora mexicana Selravieties y cuando su hija Marina se enstravieties y cuando su hija Marina se ensure de cuan

NOVEDAD DE ACANTILADO | "Mi padre y su museo"

# Marina **Tsvetáieva** En el nombre del padre

Nueve relatos de la poeta rusa revelan el cariño y la admiración hacia el filólogo Iván Vladímirovich Tsvietáiev, quien superó todos los obstáculos para fundar el museo de Bellas Artes de Moscú, hoy Museo Pushkin.

Bellas Artes de Mosco
la mayoría de su obra, y publicados en revistas que circulaban en ese idioma en la capital francesa.
Los siguientes — titulados « Charlottenturg", "La podadora", "Unos meses antesturges de la podadora de la podadora de la podadora de la podadora de la función de la función de la podadora de la poda

relatos, prácticamente reescrituras, pero la traductora destaca una diferencia. "Al diri-

Widely as Texas

**De líneas clásicas** con columnas jónicas, el museo fue diseñado por el arquitecto Román Klein y se inauguró el 31 de mayo de 1912. Su fundador y gran impulsor murió un año después.

girse a un lector menos cercano a su univergirse a un lector menos cercano a su universo—escribe—Tsvictárieva dilata sus memorias y a veces incluso las completa con algún detalle de su vida familiar y de su mundo infantil. En ruso, en cambio, se mantiene siempre fiel a su canon de concisión: evoca, sugiere, apunta".

Contemporáne y amiga de Boris Pasternak, Anna Ajmátova y Osip Mandelstam, quien le escribió "en una hojita de papel de carta"—recuerda en el primer relato—el poema "Florencia en Moscú", Marina Tsvietáieva comparte también con ellos la

cumbre de la poesía rusa de la primera mitad del siglo XX. Y la persecución del régimen estalinista. Nacida en Mosci en 1892, vivió catorce años en Francia y en 1939 regresó a la Unión Soviética para renenontrarse con su marido, Serguéi Efrón, y su hija Ariadna, quienes habaira viajado des años antes. En cuada a Yelábugo, Tartaristán, donde se suicidó el 31 de agosto de 1941 hy og descansan sus restos. En octubre del mismo año, su maridó fue fusilado y a Ariadna, arrestada jumto a el, la enviaron al Gulag, A esta hija —la otra murió siendo niña—se le debe el rescate de la obra de Marina Tsvietáieva.

En los trazos e imágenes percisas con los que construye estos breves relatos sobre su padre, también es posible descubrir la personalidad y los gustos de la propia autora. "Ah, si mi padre me hubbro con autora." Ah, si ma padre me hubbro con autora. "Charlottenburgi", relato en el gue Marina y Asía, su hermana menor, acompañan al padre a esa localidad situada a loest de Bertin, para visitar una fundición en la que el había encargado moldes de yeso para su futuro museo. Compermio a las dos adolescentes, Iván Vladimirovich les permite escoger dos a cada una. "Y la elección contacto de la deserva de 1912 con el nombre del emperador de todas las Rusias, A lejandro III, el musco no fue con entros—de los peresonalidad situada a los cadolescentes, Iván Vladimirovich les permite escoger dos a cada una. "Y la elección contacto de 1912 con el nombre del emperador de todas las Rusias, A lejandro III, el musco no fue con entros—de lumpor de 1912 con el nombre del emperador de todas las Rusias, A lejandro III, el musco no fue con vertido en laboratorio, ni escuela, ni materiada A dunque si ex-

matemidad. Aunque s' exfue disellado por el
yo de 1912. Su fimiosis: ubicado en la calle
Voljonka, 12. cerca del
Kremlin, fue concebido por
gran museo educativo de escultura delsica,
en el que pudieran aprender los nuevos artistas, en las décadas siguerites se amplio al
arte europeo en general. En 1952 fue llamado Museo Distala de Bellas Artes, y en 1937
sel e añadió el nombre del poeta y fundador
de la literatura rusa moderna, Alexander
Pushkin. Hoy se conoce simplemente como
Museo Pushkin, y es el segundo en importancia —después del Hermitage de San Petersburgo — entre los dedicados al arte europeo en Rusia, con más de 640.000 obras.

## Revista de LIBROS

### MÁS CONTENIDOS EN NUESTRO SITIO www.elmercurio.com/ revistadelibros

"Cada libro leido crea un mundo nuevo", dice el economista y academico **Oscar Landerretche Moreno en la sección Yo Leo**, arte la pregunta sobre que le ha eneschado la literatura. En la misma respuesta asegura que "cada libro leido e diferente porque necada dos subjetividades hamanas—la ode irregetible.

Ten de sección de la lector—de una manera única e irregetible.

Ten la sección En **Datum** 

irrepetible". En la sección En Primera persona, la poeta y gestora cultural Carmen Gioría Berríos cuenta que la logrado sobrevivir a la pandemia y el encierro a través de la introspección. De sea experiencia surgió su poemario A Solas/On my Own, y ya trabaja en el

guiente. En el **Mesón de Libros** recomendamos **Mirando el** bosque nativo, volumen desplegable de la dibujante y artista gráfica Verena Urrutia; El arte de ser libre, una antología del pensamiento del filósofo estoico Epicteto, y Contramarcha, crónica y ensayo de la escritora María Moreno sobre su vida como lectora.

## LA POESÍA COMO ANTÍDOTO ANTE LA MUERTE

Poeta, antólogo, cinéfilo y amante del jazz, Tomás Harris (La Serena, 1956) acaba de publicar La memoria del corazón, libro que recorre toda sue existencia, incluyendo la pandema y el aconte-cer actual. Y como el título lo señala, es una poesía conversacional y autobiorgáfica que retor-na a sus raíces, antecedida por un acertado prolo-go del crítico y ensuyista Pedro Gandoffo. Los poemas que se remortan a su adolescencia y juventud transcuraren en Concepciór y, a ratos, en La Serena u otras ciudades o localidades. Y los años de madurer, es estitan en Santiago, donde el poeta trabaja y reside. Toda esta semblanza está matizada por citas o alusiones literarias. Aqui transtan como valladores: Safo, Edgar Allan Poe, Charles Baudelaev. Virginia Woolf, Albert Camus, Dylan Thomas, Malcolni Lovry y Oscar Hánti, entre muchos obres y otras. Todas estas mencio-nes no son azarosas, pues cada una de elsa pasa a ser parte sustanad del poena. No es casaal, este voltame viere a ser la situestá de hechos cotidianos vividos por el autor y validados por la poesía. Por ejemplo, un almuezzo en el Café



LA MEMORIA DEL CORAZÓN Tomás Harris Ediciones UDP,

Colonia con un amigo; un tema de Thelonious

Colonia con un amigo; un tema de Thelonious Monik al anochecer, una pelicita de Louis Malle Valai, paradre, un libro de Rosamel del Valle; la casa de su infancia; el primer amor; la pessón por la literatura; el Marquele de Sade; los condetos sin pavimentar; la flor de Novalis, of la literatura; el Marquele de Sade; los condetos sin pavimentar; la flor de Novalis, of la literatura; el Marquele de Sade; los constata este clima desde el poema con que se inicia el libro. Per lo mismo, los textos estel menpaados de resonarcias unbames, los textos estel en mapados de resonarcias unbames, los textos estel en mapados de resonarcias unbames, los textos estel en mapados de resonarcias unbames nos textos este membraniza de la residad en regionarcias unbames. El 1 elector encontrará adur un album de toda de resonarcias unbames muestra: luego de soñar con su marie, luego de soñar con su marie, porque anoche, en el sueño, me preguntó, como cuando me llamaba por teléfono de madrugada, cómo estás, Tomas?": "Acia: procupado por un virus; o on la Tere, ven casaz, ¿ for casa porque no podemo selle a la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / La Kárin et n.la Sersen, / en la casa que nos heredestes. Colon 666, en mainos, / la Casa.

Comente en: blogs. elmercurio. com/cultura muelos de la toda iniquada, como estas, Tomas?": "Acia: procupado por un casa que no podemo sulle a la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / La Kárin et n.la Sersen, / en la conspirar y la del nuel de la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / La Kárin et n.la Sersen, / en la conspirar y la del nuel de la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / La Kárin et n.la Sersen, / en la conspirar y la del nuel de la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / Ja Radio de la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / Ja Radio de la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / Ja Radio de la calle (...) / Qué mais tecunito, marid; / Ja Radio de la calle (...) / Qué mais tecunito de la calle (...) / Qué mais tecunito de la calle (...) / Qué mais tecunito de la calle (.

Usher./ Pero el mundo es ahora la casa de Usher" El tono narrativo de la totalidad del libro de

por Francisco Véiar





JAZZ GRIS O BLANCA Socio desde \$79.900 (Púb. gen. desde \$94.000) Stock: 4 en total

CARTERA SWING GRIS O NEGRA Socio \$79.900 c/u (Pūb. gen. \$94.000 c/u) Stock: 5 en total



oùb. gen. desde tock: s en total





## CONVOCATORIA PARA INSCRIPCIÓN DE CANDIDATURAS AL CARGO DE

por las autoridades superiores de la Universidad Central de Chile.

RECUISTOS PARA POSTULAR:

\* Power This preferencial en signara de las disciplinas que se impanten en la Facultad de Educación y Cencias Sociale.

\* Power This preferencial en signara de las disciplinas que se impanten en la Facultad de Educación y Cencias Sociale.

\* Power This preferencial en signara de las disciplinas que se impanten en la Facultad de Educación y Cencias Sociale.

\* Terro una singuestra preferencia y racientes en la ese de gestión académica, y lo una destacada trayectiona académica,

\* Terro una singuestra preferencia y racientes en levente en coalquer universidad nacional acroditada en reiné a generalisma cancellarisma en cualquer entralisma difesa previada de revienta racional par un lapso igual o mayor
menora. Sivi de responsibilidades en dirección y gestión diamentaristanta de nivel superior.

\* Sidiosis conocimientos de las disciplinas que se impante en la Facultad, los cuales deberán ser debidamente acredita
Biograda.

Capacidad para responder en forma activa, oportuna y ética a los desafios laborales.
 Capacidad para establecer vínculos académicos o profesionales con diversos organis la Facultad.

## DOCUMENTOS PARA POSTULAR

ñale las razones que motivan la postulación.

PROCEDIMIENTO DE SELECCIÓN: Los antecedentes recibidos serán evaluados por un Comité de Búsqueda, pudiendo solicitar entrev personales o presentaciones. Los postitántes seleccionados participarán en un proceso de elección académica en la Facultad, y será non Decarso (a) por el Rector, aquel candidato (a), de entre una terma de académicos de la Universidad, o candidatos estemos a la Universidad.

PERÍODO DE POSTULACIÓN: Desde el 31 de mayo de 2021 hasta el 01 de julio de 2021.

CONSULTAS: correo electrónico: cmoralesr@ucentral.cl